

Biografías

“Representación de la Discriminación”

Video 1: Testimonios de Discriminación en Alemania



Inge Sack nació el 21 de abril de 1927, en Thale am Harz, Alemania, en una familia judía tradicional. La familia tenía buenas relaciones con sus vecinos cristianos. En 1938, Inge fue expulsada del colegio por ser judía, donde era la única alumna judía. Su padre fue expatriado de Alemania y posteriormente enviado al campo de concentración de Sachsenhausen. La madre de Inge logró conseguir visas para Chile y a fines de 1939, Inge emigró junto con sus padres a ese país. Después de una corta estadía en Santiago, la familia Sack partió a la ciudad de Puerto Montt. En 1953 casó con Jorge Kord, y tuvieron tres hijos, Daniel y las mellizas Jeanette y Evelyn quienes les dieron 10 nietos. Esta entrevista fue realizada el 18 de noviembre, 1996 en Santiago de Chile.



Egon Rosenfeld nació el 9 de mayo de 1907 en Viena, Austria, en una familia judía. Era doctorado en leyes en 1931 de la Universidad de Viena, pero no pudo ejercer por las leyes raciales y debía demostrar que tenía tres abuelos arios. Tras La Noche de los Cristales Rotos en noviembre de 1938, Egon es arrestado y llevado a Dachau, del cual es liberado cuando su mujer logra obtener visas para emigrar a Chile. Egon fue testigo de la anexión de Austria por los Nazis, de las leyes raciales impuestas a los judíos, de la Noche de los Cristales Rotos y de su deportación y describe como a través de situaciones milagrosas logra llegar a Chile. Tras residir en Italia durante un tiempo, Egon finalmente se establece en Santiago. Tiene dos hijas: Daniela, que vive en Israel y es médico, y Corina, que es profesora de Literatura. Tiene cinco nietas. Esta entrevista fue realizada el 19 de noviembre de 1996.



Rita Herdan nació el 1 de junio de 1921, en Cernauti (Czernowits), Rumania, en una familia judía tradicional. Rita vivió su niñez en el pueblo. Celebraban las fiestas y shabbat. Ella pudo notar un poco de antisemitismo antes de que empezara la guerra. En Rumania, Rita no pensó que llegaría tan lejos este odio. Los padres empezaron a perder el trabajo y la plata. En 1941, tuvieron que ir al ghetto, donde una tía que les permitió quedarse. Después, pudieron conseguir documentos para salir del ghetto a su casa. Finalmente fueron liberados por los rusos. En este tiempo tuvieron que vivir bajo el régimen comunista ruso. Finalmente, cruzaron ilegalmente la frontera para llegar a Bucarest, Rumania. Rita vivió en Rumania hasta que la familia Rothfeld ya radicada en Chile, le envía una visa. En 1948 llega al país y dos años después se casa con Hugo Rothfeld. Sus padres y hermano se van a Israel hasta que en 1955 la familia completa se reúne en Chile. Esta entrevista fue realizada el 22 de noviembre, 1996, en Santiago de Chile.

Biografías

“Representación de la Discriminación”



Steffi Jacobsohn nació el 1 de enero de 1927 en Bütow, Alemania, en una familia judía. Steffi era la única alumna judía en su colegio, sufrió de ataques antisemitas en el colegio y se encontraba muy aislada y sola. Durante la Noche de los Cristales Rotos quemaron la sinagoga de Bütow. Hordas nazis destruyeron el negocio de la familia y destruyeron su casa, la cual quedó inhabitable, sin ventanales, en una época de mucho frío. Su padre Max fue arrestado y llevado al campo de concentración de Sachsenhausen. A Steffi la expulsaron del colegio. Después de mucho esfuerzo, la familia pudo emigrar a Chile saliendo de Alemania días después de que estalló la Segunda Guerra Mundial. Viajaron en la embarcación chilena “Copiapó”. En Chile Steffi tuvo que trabajar para ayudar a mantener la familia, ya que su padre falleció poco después de haber llegado a Chile. Estudió en el liceo no. 5 de Santiago y en las tardes trabajaba en una oficina. Steffi se casó con Hans Schulen-Gossels, y tuvieron dos hijas, Gabriela y Marlis, quienes les dieron tres nietos. Esta entrevista fue realizada en 1996, en Santiago de Chile.